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Queridas hermanas y hermanos de la Cofradía Virgen de la Esperanza, es un placer para 
mí, escribir estas líneas para dirigirme a vosotros como nuevo presidente de la cofradía. 
Lo primero es agradecer a todas las personas que acudieron a votar la tarde del 17 de 
diciembre, en un sentido o en otro. Es importante que las hermanas y hermanos se im-
pliquen en las decisiones relevantes de la cofradía como lo fue aquel día. 

Con escasas semanas en el cargo, no hemos tenido tiempo de asimilar todo, solamente 
nos hemos puesto manos a la obra con la intención de sacar el trabajo adelante para tener 
todo listo para la Semana Santa. Gracias a las personas que me acompañan se ha podido 
sacar la tarea a contrarreloj. Las personas que componen la junta directiva y que presen-
té en la asamblea son: Tomás Martínez Martínez como vicepresidente, Isabel Modroño 
Alonso como secretaria, Isabel González Blanco como Tesorera, Alejandro Fernández Alonso en el puesto de contador y como vo-
cales Francisca Tamames Alonso y Ana Belén Muñoz Gago. Con este grupo intento conjugar experiencia y juventud, personas que 
ya vienen de trabajar en la directiva y personas con larga trayectoria en la cofradía, pero sobre todo personas con una devoción 
incuestionable hacia nuestra imagen y con ganas de trabajar por la cofradía. Además, es grato poder contar con gente que siempre 
está dispuesta a ayudar sin ocupar un puesto directivo, por lo que nuestro grupo de trabajo no se reduce a los miembros de la junta 
directiva, y por ello estamos abiertos a todas aquellas personas que quieran colaborar o aportar ideas.

Debo agradecer el tiempo que la anterior presidenta María José Herrero Palacios ha dedicado a la cofradía y la gran labor que 
deja de legado. Y como no las facilidades dadas para el traspaso y puesta en marcha de mi andadura. No quiero olvidar a Marina 
Álvarez Riego, que también se presentó en las pasadas elecciones y que para mi es justo reconocer el gesto de postularse para 
tomar las riendas de la cofradía, mi reconocimiento para ella.

Proyectos tenemos varios, pero queremos ir paso a paso, algún cambio ya habréis podido ver, pero como digo nuestro objetivo 
prioritario es sacar adelante esta Semana Santa. La Cofradía como ya he dicho en otros foros creo que no necesita grandes 
cambios, pero si algunos detalles que poco a poco vamos a ir realizando. Uno de los que ya habréis podido utilizar, el local de la 
calle Ramos Carrión, donde ya se tramitaron las altas de este año y que dará atención a las hermanas y hermanos de la cofradía, 
que además de retirar la vela este año, podrán realizar gestiones relativas a la cofradía. También trabajaremos para preparar 
una semana cultural en diciembre que culmine con la festividad de la Esperanza, y se recuperará el besamanos. Seguiremos la 
línea en la obra social, y aplicaremos una herramienta que facilite el contacto de los hermanos y hermanas de manera online.

Esperamos contar con vuestra presencia en la tarde del miércoles Santo para celebrar la misa a las 16:30h en el Convento de 
las Dominicas Dueñas de Cabañales, que preside la imagen de la Virgen que desde la noche anterior descansa en dicho templo.

Y con el deseo de disfrutar de una espléndida mañana de Jueves Santo, les envío un afectuoso saludo.

Que la Virgen de la Esperanza nos acompañe siempre en nuestro día a día.

Pablo Alonso Vicente
Presidente de la Cofradía Virgen de la Esperanza de Zamora

Semana Santa 2023
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Queridas Damas y her-
manos:

Desde estas líneas del 
Boletín SPES, quiero 
despedirme tras mis 17 
años como Presidenta 
de la Cofradía Virgen 
de la Esperanza, en los 
que hemos compar-
tido tantos cambios, 

anécdotas y logros de los cuales me siento muy satisfecha. Co-
fradía que ha crecido consiguiendo pasar de una Sección de 
1200 damas y hermanos, a una Cofradía de 3200, convirtién-
dose en una de las más numerosas y más viva. 

Hemos vivido juntos allá por el 2007, la igualdad para que tan-
to niñas como niños pudieran desfilar al lado del adulto que 
quisieran sin importar la edad, siempre que desfilaran con 
todos los distintivos reglamentarios. Hemos vivido juntos un 
proceso de conversión en Cofradía, que ahora queda lejano 
en el tiempo, hace ya 13 años, pero no por ello deja de ser 
un gran logro dentro de nuestra querida Semana Santa. Vuel-
vo a reiterar las gracias, al nombrado Presidente de Honor de 
la Cofradía Virgen de la Esperanza en la última Asamblea que 
presidí, Don Pedro García Álvarez, gracias a él y a todo el equi-
po directivo tanto de la Cofradía de Jesús del Vía Crucis, como 
de la entonces Sección Virgen de la Esperanza. Hemos vivido 
juntos un proceso de igualdad culminando con la elección del 
nuevo Presidente de la Cofradía Virgen de la Esperanza, Don 

Pablo Alonso Vicente. Una cofradía eminentemente de muje-
res, ha elegido a un hombre como presidente, demostrando 
que en nuestra cofradía la igualdad de pleno derecho existe, 
y en palabras de Pablo, “quitar ya las etiquetas de cofradía de 
mujeres y de hombres”. Enhorabuena Pablo, y te deseo mu-
chos éxitos que estoy segura, los habrá. 

Reitero una vez más su agradecimiento personal a Doña María 
Milagros García Alonso, que en paz descanse y sin la que mi 
presidencia no hubiera sido posible. Gracias a todas las direc-
tivas que me han acompañado pilotando este magnífico pro-
yecto del que estoy muy orgullosa y satisfecha. 

Agradecimiento personal a mis padres y hermanas, en espe-
cial a mi padre por descubrirme este mundo tan agotador a 
veces. Gracias a mis hijos Lucas y Mateo, y a Jesús, perdón por 
robaros un poquito de tiempo. 

En cuanto a todos vosotros, solo puedo dar las gracias por 
vuestras muestras de cariño, por vuestro reconocimiento 
y buenas palabras, me siento muy feliz y recompensada por 
tanto trabajo desinteresado. Gracias a todos los que siempre 
habéis estado a mi lado que sabéis muy bien quienes sois. Gra-
cias a todos por haberme permitido vivir está gran experien-
cia, para mí ha sido un enorme placer. Nos vemos la mañana 
de Jueves Santo para acompañar a nuestra querida Virgen de 
la Esperanza, esperando que luzca el sol que ella se merece. 
Un fuerte abrazo a todos. 

María José Herrero Palacios, Dama Nº 570.

Despedida de María José

Mayordomas/os 2022
Nº 349 María José Casado Sacristán 
Nº 351 Mari Paz Blanco Martín 
Nº 353 María Cristina De La Cruz Moretón 
Nº 359 Concepción Domínguez Fernández 
Nº 361 Marta Vaquero Gato 

Nº 362 María Cristina Blanco Bragado
Nº 363 María Teresa Ares Juan 
Nº 364 Martina Argañín Moralejo 
Nº 365 Susana Justo Ramos 

Nº 179 Vicente Urones Domínguez 
Nº 183 Diego Alfonso Merino 
Nº 184 Alberto Bailón Ratón 
Nº 186 Vicente Martín Pérez 
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Queridas Damas y Hermanos:
 
Desde mi reconocimiento a la entrega, dedicación y encomiable la-
bor al frente de la Cofradía durante años por María José Herrero 
Palacios y desde la confianza y seguridad de éxito y acierto en el 
ejercicio de su cargo a nuestro actual Presidente, Pablo Alonso Vi-
cente, sirvan estas palabras de reconocimiento y permanente home-
naje, in memoriam, a quien fuera, hasta hace pocas fechas, mi pilar 
y referente en mi vida, el que fue hermano nº 1 de nuestra Cofradía, 
mi querido padre, Ramón Hernández Grande. 

Desde el dolor por su pérdida, escribo estas líneas para Spes y me 
resulta complicado transmitiros mis sensaciones y sentimientos, ante 
los emocionados recuerdos que, por sus continuos desvelos y ense-
ñanzas, se mantienen en mi corazón, recuerdos y vivencias que, en 
estas benditas fechas que se avecinan de la mano de la primavera, 
rebrotan con abrumadora intensidad, al estar forjados por nuestra 
genética semanasantera como forma común de entender y sentir 
nuestra vida. 

Esas vivencias, sin duda, reconfortan mi alma dolorida, siempre bajo 
la protección de la Virgen de la Esperanza.

Recordando los actos de la festividad de la Semana Santa de 2.007, 
en la conferencia pronunciada por mi padre en la Alhóndiga titula-
da “La Llegada de la Bendita Forastera”, destacaba la marcada per-
sonalidad y singularidad de la Cofradía Virgen de la Esperanza por 
sus distintivos propios, especialmente por su valiente personalidad 
estética, plenamente consolidada e integrada como un magnífico y 
singular acontecimiento de la Semana Santa Zamorana. 

Su desfile procesional de la mañana del Jueves 
Santo supone un imprescindible punto de in-
flexión en la Semana de Pasión y en un espejo 
que en la mañana del Jueves Santo ilumina y 
reconforta a Zamora entera, porque nos hace 
valorar y comprender, que ESPERANZA, impli-
ca AMAR LA VIDA por mucho que nos ponga a 
prueba en las situaciones difíciles que a todos 
nos presenta.

Por ello, porque el ciclo de la vida continúa y siempre desde la li-
bertad, estamos obligados a transmitir las sabias enseñanzas que 
recibimos de nuestros mayores a las generaciones que ya han lle-
gado (en lo que me corresponde, a mis queridos nietos, Nico, Inés, 
Sofía y Pablo) para que entiendan que el recorrido de nuestra 
Virgen de la Esperanza desde Cabañales hacia la Catedral, supe-
rando la inigualable subida por Balborraz, es un camino de VIDA 
esforzado, pero lleno de VERDAD y ESPERANZA, porque, nunca 
debemos olvidar que, en sus manos, depositaremos la continui-
dad de nuestra más pura esencia y el aval y garantía de su per-
vivencia, cada Jueves Santo, cada año, a lo largo de los tiempos. 

“… esto es lo que es y deberá seguir siendo nuestra querida Co-
fradía de la Virgen de la Esperanza porque es lo nuestro, bien 
heredado, bien recibido y ahora consolidado….”.

Que la VIRGEN DE LA ESPERANZA, de nuestra devoción y consue-
lo, nos siga protegiendo y guiando en nuestras vidas.

Que disfrutéis en compañía de todos los vuestros de nuestra 
Semana Santa.

A María, siendo una jovencita, le llega un mensajero que le 
da una buena noticia.
“ALÉGRATE, LA LLENA DE GRACIA, PORQUE EL SEÑOR ESTÁ 
CONTIGO. NO TEMAS, MARÍA, PORQUE HAS HALLADO GRACIA 
DELANTE DE DIOS. VAS A DAR A LUZ UN HIJO Y LE PONDRÁS 
POR NOMBRE JESÚS”
¿Cómo va a ser? Pregunta.
La respuesta es: EL ESPÍRITU SANTO VENDRÁ SOBRE TI.

Confiando y abriendo nuestro corazón al Evangelio, asistidos 
por el Espíritu Santo, podremos prepararnos a vivir la SEMANA 
SANTA.
Acompañados de NUESTRA MADRE DE LA ESPERANZA, 
Digamos: “HÁGASE EN MI SEGÚN TU PALABRA”

Don Román Sastre Sastre
Capellán de la Cofradía Virgen de la Esperanza de Zamora

Ramón Hernández Hernández

Román Sastre Sastre
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Es un honor que Don Francisco Gustavo Cuesta de Reyna, miem-
bro de nuestra Cofradía, haya sido distinguido este año con el 
máximo galardón semanasantero de nuestra ciudad. Enhora-
buena Paco, seguro que tu madre desde el cielo estará orgullosa 
de esta distinción.

La Asamblea General Ordinaria, donde se presentó a la nueva directiva, tuvo 
lugar el pasado 24 de febrero en el Teatro del Seminario de San Atilano a 
las 8 de la tarde.

La Cofradía dio la bienvenida este 
año a 112 nuevos miembros en 
la tarde del 11 de marzo en la S.I. 
Catedral.

El pasado 17 de diciembre tuvieron lugar en el Seminario de San Atilano, las elecciones para elegir nuevo presidente en la Cofradía. 
A las mismas acudían doña Marina Álvarez Riego y don Pablo Alonso Vicente como candidatos, resultando elegido este último por un 
resultado a favor de 224 votos contra 169 de Marina y 6 votos en blanco.

Queremos dar la bienvenida a otros dos presidentes que debutan en el cargo, siendo elegidos en los últimos meses y que este año 
desempeñarán el cargo por primera vez en Semana Santa. Don Jesús Ferrero Lastra, elegido como Hermano Regidor de la Hermandad 
de Jesús en su Tercera Caída y a Don Antonio Pedrero Hernández, elegido como presidente de la Cofradía de Jesús del Vía Crucis. Les 
deseamos una buena legislatura llena de éxitos, y les brindamos toda la ayuda que les podamos ofrecer.

La Cofradía ha adquirido 
en alquiler un local en 
la calle Ramos Carrión 4, 
donde se podrán realizar 
gestiones relativas a la 
cofradía, como la recogi-
da de velas o el pago de 
recibos no domiciliados.

Elecciones

Bienvenidas

Local
Barandales de honor

Altas

Asamblea
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HERMANAS 
Las hermanas tienen la obligación de asistir a la procesión en la mañana del Jueves Santo. Deberán vestir el abrigo reglamentario, que 
bajará unos centímetros por debajo de la rodilla, zapatos de salón negro (no botas ni botines, ni cuñas), medias negras, guantes blancos, 
peineta, mantilla de blonda negra (el pelo recogido como marca el protocolo) tulipa, vela y medalla reglamentaria. Esta norma es igual 
para las niñas. Para procesionar descalza es preciso hacerlo con medias negras. 

HERMANOS
Deberás vestir el hábito reglamentario: Túnica y caperuz de largo y altura reglamentarias de raso blanco, en el cual deberá figurar el 
anagrama formado por la efigie de Jesús del Vía Crucis en color verde, rodeado por una corona de espinas de color amarillo. Faja y capa 
de color verde. Zapatos y calcetines negros, y pantalón oscuro. Portarás la vara reglamentaria con el remate de la Cofradía Virgen de la 
Esperanza. Los niños desfilarán del mimo modo.

• Se obligará a abandonar la fila a aquellas Damas y Hermanos que no están debi-
damente ataviados y no respeten las indicaciones de los celadores.

• Se guardará orden y silencio durante todo el desfile. Así mismo estarás atento/a a 
las indicaciones de los organizadores/as, que se mostrarán inflexibles con aque-
llas/os que no se comporten con el respeto, decoro y dignidad que la pertenencia 
a la Cofradía Virgen de la Esperanza requiere. 

• Está totalmente prohibido desfilar con gafas de sol así como hablar por el móvil, 
comer o masticar chicle durante toda la procesión. 

• No se podrá acceder a la Catedral una vez acabada la procesión.
• Estáis todos invitados el Martes Santo a acompañar a nuestra querida Virgen una 

vez finalizado el acto de la Reverencia y despedida de Jesús del Vía Crucis. Os 
colocaréis a ambos lados de la calzada.

Normas de la Cofradía Virgen de la Esperanza

• “Según acuerdo votado y aprobado en Asamblea General de 16 de febrero de 2007, las niñas y niños podrán procesionar con 
el resto de hermanos o hermanas según corresponda, siempre que lo hagan por su propio pie, nunca cogidos en brazos ni de la 
mano. Deberán portar el hábito reglamentario para cada sexo, como así lo refleja el Estatuto de la Cofradía. Las niñas y niños 
que deseen salir adelante con las cuidadoras podrán hacerlo, permanecerán junto a las hermanas que tienen encomendada está 
labor hasta que los recoja el adulto que los autorizo a desfilar en ese lugar”. 
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ENTREGA DE VELAS 2023

La entrega de velas y pago de recibos no domiciliados de 
este año 2023, será en las siguientes fechas:
Los viernes del mes de marzo (3, 10, 17, 24) 
de 18:00 a 21:00 horas.
La semana del 27 de marzo al 1 de abril también de 18:00 a 
21:00 horas, excepto el jueves 30 de marzo que será de 18:00 
a 19:30 horas y el sábado 1 de abril que será en horario de 
mañana de 11:00 a 13:30 horas.
El lugar de entrega será el local de la Cofradía de la Virgen de 
la Esperanza, situado en la calle Ramos Carrión nº 4, Zamora.
Para la recogida de la vela será imprescindible la presentación 
del recibo del año en curso.



• Para cualquier duda o sugerencia, ponte en contacto con nosotros a través del apartado de correos Nº45, Facebook oficial 
de la Cofradía: Cofradía Virgen de la Esperanza Zamora (Oficial), o a través del correo: info@cofradiaesperanzamora.es Ed
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 • Cada recibo llevará un vale para recoger la vela reglamentaria y obligatoria para la procesión.
• Las Hermanas y Hermanos tienen la obligación de comunicar su cambio de domicilio, baja, cambio de ciudad, 

fallecimiento, etc. a la Junta Directiva por carta dirigida al apartado de correos Nº45 de Zamora.
 • La falta de pago durante tres años consecutivos supone la baja de la Cofradía.

• Todos los que estén interesados en llevar a cabo dicha gestión, deberán remitir la orden de domiciliación adjunta en 
este Boletín a la Cofradía Virgen de la Esperanza de Zamora, apartado de Correos Nº45, Zamora, con todos los datos 

correctamente rellenados en especial el número de cuenta, documento nacional de identidad y firma. 

• Las altas de la Cofradía se enviarán al apartado de correos Nº45 de Zamora o también descargando la 
solicitud de alta de la página web www.cofradiaesperanzamora.es

PARA LA DOMICILIACIÓN

ALTAS EN LA COFRADÍA VIRGEN DE LA ESPERANZA DE ZAMORA

CUOTAS Y CAMBIOS DE DOMICILIO

Sale a las 10,30 horas del Convento 
de las Dominicas Dueñas de Cabañales, 
para continuar por calle Cabañales, 
Puente de piedra, avenida del Mengue, 
calle La Plata, Balborraz, plaza Mayor 
(sin dar vuelta), calle Ramos Carrión, 
rúa de los Francos, rúa de los Notarios, 
plaza de la Catedral, y atrio de la 
Catedral, donde se entonará el canto 
de la “Salve Popular”, tras lo cual, la 
Virgen entrará en la Catedral, dando 
por finalizada la procesión.

PROCESIÓN   JUEVES SANTO 6 DE ABRIL DE 2023


